



## **MEDIENMITTEILUNG**

Lignum Zentralschweiz nimmt Stellung zum Entwurf des Planungsberichts Klima und Energie des Kantons Luzern

### **Wald ist zentrales Element, um den Klimawandel zu stoppen**

**Der Entwurf des Planungsberichts Klima und Energie des Kantons Luzern befindet sich noch bis am 7. Mai 2021 in einer öffentlichen Vernehmlassung. An einer Klima-Sondersession erhielt die Regierung vom Kantonsrat den Auftrag aufzuzeigen, wie der Klimawandel im Kanton Luzern konsequent und koordiniert angepackt werden soll. Parteien, Interessenverbände und auch die Bevölkerung sind nun aufgefordert, sich zum Thema zu äussern.**

Oberkirch, 30. April 2021 – Die Gelegenheit einer Stellungnahme hat auch die Lignum Zentralschweiz genützt. Als Interessenvertreterin der Luzerner Wald- und Holzwirtschaft spielt sie in Sachen Klimawandel an vorderster Front mit. Der Wald nimmt eine zentrale Rolle ein, wenn es darum geht, den Klimawandel zu stoppen. Wobei der Verein heute der Meinung ist, dass dem Wald zu wenig Aufmerksamkeit und Bewusstheit entgegenkommt, und er vielmehr als absolutes Selbstverständnis wahrgenommen wird. Der Wald wird aktuell als ein Allgemeingut genützt, wobei die Allgemeinheit kaum finanziell am Wald mitträgt. Kaum jemand überlegt sich wohl beim sonntäglichen Spaziergang durch den Wald, wer für die Pflege dessen aufkommt und wer sicherstellt, dass Spazierwege für die morgendliche Joggingrunde zugänglich sind.

#### **Leistungen des Waldes sollen definiert sein**

Die Lignum Zentralschweiz fordert in ihrer Stellungnahme, dass die vielfältigen Leistungen des Waldes für die Allgemeinheit definiert und von der öffentlichen Hand als Leistungsaufträge an den Wald beauftragt werden. Mit Hilfe eines Monitorings ist die Erfüllung dieser Leistungsaufträge sicherzustellen. Gleichzeitig gilt es immer wieder, die Vorteile der natürlichen Ressource Holz aufzuzeigen: Der Wald bindet CO<sub>2</sub> langfristig – und als Holz verbaut sogar über Jahrhunderte. Er speichert Wasser. Er schützt die Menschen vor Naturgefahren und er steuert das regionale Wetter und Klima mit. Nicht zufällig werden aktuell auf der ganzen Welt in gezielten Aktionen Bäume gepflanzt. Es handelt sich dabei um die billigste und effizienteste Methode, um das von den Menschen produzierte CO<sub>2</sub> langfristig zu binden.

#### **Ein Appell an die Gesamtheit**

Der Klimawandel betrifft alle. Und es braucht alle, damit das Ziel des Kantons Luzern – netto null Treibhausgasemissionen bis 2050 – erreicht werden kann. In seiner Stellungnahme präsentiert der Verband Lösungsvorschläge, gerade auch hinsichtlich der Klimarelevanz im Gebäudebereich: Fördern von CO<sub>2</sub>-Bilanzen, Fördern des Bauens mit klimapositiven Rohstoffen wie Holz, Förderung der Kreislaufwirtschaft oder bewusstes Augenmerk auf den Rückbau von Gebäuden.

Die Lignum Zentralschweiz schätzt diese öffentliche Vernehmlassung und den Dialog, den die Regierung damit mit der Öffentlichkeit aufnimmt, sehr. Sie ist bestrebt, sich mit ihren Mitgliederbetrieben auch in Zukunft genau für die genannten Themen aus dem Klima- und Energiebericht zu engagieren – hoffentlich im grossen Miteinander.

**Weitere Informationen erhalten Sie von:**

Pirmin Jung, Präsident Lignum Holzwirtschaft Zentralschweiz  
Email: [pirmin.jung@pirminjung.ch](mailto:pirmin.jung@pirminjung.ch)  
Telefon: 041 459 70 40

Die Lignum Holzwirtschaft Zentralschweiz ist die Dachorganisation der Zentralschweizer Wald- und Holzwirtschaft, welche die Kräfte zur Holzpromotion bündelt und die Wertschöpfungskette Holz in der Zentralschweiz stärkt. Im Zentrum der Verbandstätigkeit der Lignum Holzwirtschaft Zentralschweiz stehen die Förderung einer funktionierenden Zusammenarbeit sämtlicher Mitglieder der Holzkette und die Steigerung des Bewusstseins für die Holznutzung und die Holzherkunft in der Gesellschaft und Politik. Mit verschiedenen Projekten und Aktivitäten, geführt und begleitet von Fachpersonen rund um den Bau- und Werkstoff sowie Energieträger Holz, erhöht der Verband die Konkurrenzfähigkeit der einzelnen Verarbeitungsstufen und sichert damit Arbeits- und Ausbildungsplätze. Im Kanton Luzern generiert die Holzbranche rund 6,1 % des BIP. Er ist damit der stärkste Holzkanton der Schweiz – und die Holzbranche ist im Kanton Luzern bedeutender als der Tourismus.

**Wir stärken die Zentralschweizer Wald- und Holzkette - aktiv, gezielt, engagiert!**

[www.lignum-zentral.ch](http://www.lignum-zentral.ch)

